

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Elche, un mes. 0,25 pesetas.
Fuera, trimestre 1 id.

Número suelto 5 cents.



LA LEALTAD

SEMANARIO POLITICO

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Canalejas, 41

La correspondencia a la Redacción
Anuncios y comunicados a
precios convencionales.



Liberales é Independientes

A los cuatro vientos se ha dado como un hecho la coalición electoral de Gómez, con Sansano, el caudillo veleta.

Dios los cría y... los conservadores estamos de enhorabuena.

¿A que más podíamos aspirar que á ese edificante espectáculo que van á dar al pueblo de Elche?

Las manos que en 1911 y en 1913 se hartaron de descargar palos sobre el caudillo y sus huestes, los que en 1916 enviaron al campo á los Agentes Ejecutivos para embargar desconsideradamente los bienes de esos honrados labradores á quienes Sansano dice querer tanto, encuentran manos amigas que estrechar, en las propias manos de Sansano. Ya le estamos viendo departir amistosamente y enviar recaditos electorales con toda aquella caterva de testigos que contra él depusieron falsamente en los sumarios de 1912. Todo sin perjuicio de que la víspera de las elecciones rompa la coalición.

Va á ser enorme el aprieto de Sansano para explicar á los campesinos que le siguen, la razón de la sin razón de unirse á Gómez; pero al fin encontrará argumentos, por que eso sí, tiene una habilidad extraordinaria para los volantines y las piruetas. Les dirá... que les quiere de veras... y que los liberales son personas muy regulares, que han cambiado los procedimientos. Ya no les pegan á los campesinos en la Plaza Mayor, si no que deseosos de conquistar simpatías envían al campo á unos Agentes para que embarguen lo que encuentren á mano. Ya no procuran procesos como aquellos en que se vió envuelto el propio Sansano: cambiaron la táctica y de los altos móviles de justicia en que se inspiran dará razón un tal Vicente Irlés Covés. Acabó la intransigencia que observaban con la clase obrera y los socialistas y en su última situación no han clausurado más que dos veces el Círculo Obrero, en un año escaso, y trataron muy bien al exsocialista Sr. Vives á quien proporcionaron cuantos seguros tuvo que hacer el Ayuntamiento, y algunos otros de cosechasa.

Tienen un respeto sin igual para todas las opiniones y vo-

luntades, aunque, por distracción sin duda, impiden á la fuerza bruta que unos modestos industriales se busquen la vida por negarse á autorizar con su firma, un chanchullo. Y en fin, les dirá, que son tan modositos, tan modestos, y tan buenos chicos, que ni siquiera tocan las campanas cuando consiguen la inmensa gracia de regalar al Ayuntamiento unas escuelas que solo le costaran diez y ocho mil pesetas anuales.

Y añadirá, que todo eso lo ha celebrado el pueblo de Elche de diversas formas, tan espontáneas y naturales como aquellos alistamientos para los banquetes, en los que solo catorce ó quince municipales armados de sable y pistola, se bastaban para ir á domicilio á recoger la espontánea adhesión de los vecinos, y echar duros al saco á cambio de un pequeño cartón.

Es todo un programa, que no queremos recargar más por no hacerles el juego á los liberales, al que Sansano se adhiere con todo entusiasmo y presta apoyo en las próximas elecciones.

Sobre esa coalición electoral que bien pudiera llamarse justamente «Coalición de la vanidad y el despecho» no necesitamos llamar la atención de los habitantes de la Ciudad, por que todos conocen el paño y han juzgado ya como se merece al feroz revolucionario de 1911.

A los labradores si que hemos de decirles que Sansano les quiere llevar á abrazarse con un partido que les maltrató en su penúltima situación, y en la última, envió al campo á Agentes que cometieron toda suerte de atropellos y vejaciones.

El partido conservador local tuvo siempre como amigos á los campesinos, estuvo siempre á su lado en los momentos que les maltrataban y corrió la misma suerte que ellos. Nunca envió al campo Agentes Ejecutivos á tratarles desconsideradamente y embargar sus bienes escasos.

Por eso, y por el propósito que tenemos de atender sus aspira-

ciones, propósito que se pondrá mejor de manifiesto cuando las elecciones sean pasadas, sabemos los conservadores que la mayoría de los campesinos estarán á nuestro lado en la próxima contienda electoral.

Avisamos á nuestros amigos que ha quedado abierto el Centro electoral en la calle de Canalejas número 41, domicilio social del «Círculo Liberal Conservador», á donde pueden acudir para todos los datos que necesiten relativos á las elecciones de Concejales que se han de celebrar el día 11 del próximo Noviembre.

LA MÚSICA DE SIEMPRE

Poco veces han sido las que el partido liberal ha ido á la oposición verdad contra el partido conservador, pues de todos es sabido que en buena lid, jamás alcanzó más fuerzas que este en la lucha electoral, pero las circunstancias traídas, como quien dice de los cabellos, por los liberales, han dado como fruto la unión de las dos potentes agrupaciones, más bien partidos, que unidos hoy hajo la sabia y acertada dirección del prestigioso político D. Salvador Canals, han de dar, como fruto natural y legítimo el triunfo electoral en toda la línea, siendo el Sr. Tarín tan avezado a estas luchas.

Si no sabemos de donde nacen las versiones que en todo momento circulan por los centros políticos, se asegura que la valentía de los liberales y sus agregados los independientes, los mauristas y los socialistas, hechos una sola pieza electoral, ó como si digéramos una púa, lucharán para alcanzar los nueve puestos de la mayoría, dejando si acaso los cinco de la oposición á los conservadores.

Si no estuviésemos acostumbrados á estas fanfarronadas

electorales, que casi siempre terminan con una humillación, los que tienen la sartén por el mango, nos reiríamos de tales pujos.

También, mezcladas con estas versiones, circulan otras no menos dignas de estudio. Se dice que persuadido don Manuel Gómez de lo mucho que ha de entorpecer la marcha de los negocios mercantiles de don Tomás Alonso, ocupar de nuevo la Alcaldía, tiene interés en convencer á este, de que no debiera formar parte del Ayuntamiento, con lo cual obtendría todo el apoyo y favor que de este necesitara para la expedición de materiales para las obras públicas.

No sabemos, si esto lo tomará don Tomás como una humillación, pero es lo cierto, que sería una de las más acertadas medidas, en la actual lucha entablada, pues mientras las grandes batallas que se presentan en el Municipio solo tienen como base asuntos relacionados con la administración municipal, y de cuyos hechos más ó menos lícitos solo resulta responsable dicho Sr. Alonso como Presidente del Municipio, la mancha sería sensible y pesaría también sobre el jefe de la agrupación y alcanzaría á todos cuantos forman esa agrupación política, por consentir sin protesta, una imposición que mancharía la dignidad de los que no tienen culpa alguna de aquellos hechos.

Se dice que esta es la opinión del señor Gómez y que no está completamente admitida por el Sr. Alonso.

En cuanto á la lucha en los comicios, ya tenemos repetidísimas pruebas para no dudar, que los que tienen las riendas del poder, tienen bastantes recursos dentro de la ley, para salir airoso en estas contiendas electorales, en las que tan frecuentemente se pone en práctica el antiguo dicho de:

Quien manda manda
y cartuchera en el cañón.

De manera, que vayan bajando taras los liberales, comparen con el censo en las manos sus fuerzas con las que forman los dos partidos conservadores fundidos solidamente en uno, cuya dirección conducen á fondo los que la han visto funcionar, si les queda, ó al menos conservan un ápice de sentido práctico, el propio Sr. Gómez bajo de su enorme altura, decidiendo á tierra

TRANSFORMADORES, DINAMOS, ELECTROMOTORES

Y TODA CLASE DE MAQUINARIA Y MATERIAL ELÉCTRICO

Siemens Schuckert-Industria Eléctrica

SOCIEDAD ANÓNIMA

OFICINA TÉCNICA DE VALENCIA

Representante en esta región: D. José Tarín Navarro, Sagasta, 15, ELCHE

firme, cuente sus huestes, calcule su dirección política y alláñese á la realidad.

Pudiera muy bien suceder, aunque apretando algo las cuñas, que las numerosas fuerzas conservadoras y el interés de aparecer un grupo más potente que el otro, por estímulo, permitiera ir á la lucha por mayor cantidad de candidatos de la que en moderada contienda debieran ser, y en tal caso, no tendrían razón alguna para lamentarse luego de consumados los hechos, cosa que sería lamentable para los liberales, pero que indudablemente haría reír á muchos.

A estudiar la cuestión política, pues con calma y á no hacer una plancha.

ACLARANDO

En «La Libertad» del domingo aparece un suelto denominado «Agradeciendo» cuyo significado es solo comprensible para el que conoce su intención.

Al contenido del indicado suelto solo he de contestar:

Que en los cuarenta y dos años que estoy afiliado al partido conservador, he estado siempre, adicto á los que por acuerdo de la superioridad desempeñaron en Elche la jefatura de este partido.

Lo fui de don Juan Cortés y Agramunt; después y cuando la indicada jefatura pasó á la dirección de D. José Gómez Aznar, acaté y respeté á este como al anterior.

Vino luego la jefatura de D. Alberto Ganga, que venía del campo liberal, y como á los otros le presté mi poco valimiento político,

Llegó la hora en la que don Alberto se retiró de la jefatura política, quedando esta á cargo de don Andrés Tari, y sin variar un ápice de procedimientos, reconocí y acaté esta jefatura que venía como la de D. Alberto del campo liberal.

Por manera que mi conducta ha sido siempre la misma, sin salirme del campo conservador durante más de cuarenta años.

¿Pueden decir otro tanto, muchos saltisbanquis de los que se pasan la vida saltando de sitio en sitio como los pájaros?

A todo lo demás del suelto no contesto pues no me gusta ocuparme de tonterías insustanciales.

PÉREZ.

¿SERÁ VERDAD?

Según rumores que no carecen de fundamento se asegura, que apesar de la cruda guerra que existe entre conservadores y liberales sería posible una conciliación para las próximas elecciones.

El conducto por donde conocemos la trama interior de este asunto, nos merece entero crédito por

tratarse de una persona de los que más influyen en la política liberal.

Como quiera que el partido conservador solo discute los nueve puestos de la mayoría, quedan cinco puestos para la oposición.

De estos cinco puestos los liberales, que pueden disponer de ellos, como quiera que está en su mano que los socialistas no dificulten la elección y los tradicionalistas tienen su representante, solo falta complacer al grupo de los independientes, cuyo grupo se le dará representación eligiendo al señor Sansano como adicto á la política del Sr. Gómez, cuya adhesión hará de un momento á otro.

Pero lo más estupendo de la noticia que cunde medio oculta es que el Sr. Alonso está dispuesto á ceder el puesto que debiera ocupar en la próxima elección al dicho Sr. Sansano, quedando solo con los negocios del suministro de las obras públicas, carros de riego y las demás cosas que tuvo cuando fué Alcalde, pues está persuadido el Sr. Gómez de que debe evitarle quiebras y disgustos.

El puesto del Sr. Alonso lo ocupará el abogado D. Francisco Galán Bernad, para que en su día ocupe la presidencia del Municipio.

No podemos garantizar la versión, pero nuestra opinión es favorable á este pensamiento, que si es cierto merecería general aplauso.

DEPORTES

«SPORTING»-«JLLICE»

El pasado domingo, ante numeroso público, contendieron los primeros equipos de estas Sociedades en el campo de «Illice».

Había despertado mucho interés este encuentro, por estar muy reciente la victoria de «Sporting» sobre su contrario.

A las tres y media, y á las órdenes del *referee* Sr. Asencio, da principio el partido.

Al ver formados los equipos pronosticamos la derrota de «Sporting», pues á este equipo le faltaban dos de los jugadores que más saben defenderle: el portero Vázquez, y el defensa Castaño. En cambio, sus contrarios estaban integrados del mejor «once» de que disponen.

Notándose algún dominio sobre «Sporting», transcurre media hora sin nada digno de mención, hasta que un *shot* de «Illice», que da en el marco, al mismo tiempo que entraba su delantero centro, es convertido en *goal*, por este.

Con este resultado termina el primer tiempo.

Empieza el segundo y los de «Sporting» trabajan por conseguir el empate; pero se nota la falta de un buen jugador: el extremo derecha, que ha sido sustituido.

Por una *melee* habida delante de la portería de «Illice», el *referee* saca un neutral. Sin dar el balón

en tierra es jugado por un jugador de «Illice» y el *referee* saca otro neutral. Juega «Illice», recojen los contrarios, y sale un *shot* de la acreditada marca Bernabeu, que es convertido en *goal*.

Los ánimos se esfuerzan por conseguir la victoria, y al poco tiempo el extremo derecha de «Illice» consigue el segundo tanto para su equipo.

«Sporting» arremete furioso, poniendo en peligro varias veces la meta contraria. Una de ellas, en que *shotaron* cuatro ó cinco veces consecutivas, todos creímos ver el balón en la red; pero el portero lo supo sacar de peligro.

Con este resultado termina el encuentro.

Por «Illice» se distinguieron, el medio centro Sr. Navarro, el medio izquierda y el portero.

Por «Sporting» sobresalieron los defensas, particularmente el derecha, Sr. Jaén, el portero Sr. Vaello, para el poco tiempo que lleva de entrenamiento, demostró que posee excelentes cualidades. Los delanteros, en conjunto, mal.

«Sporting» por sí tenía pocas dificultades, tuvo que luchar contra la parcialidad del *referee*, que le castigó mucho, no sucediendo lo propio con los otros.

Y el campo muy pesado, principalmente delante de las porterías. De cuando en cuando, se nos figura el paso de un «auto» por una carretera. Tal es el polvo que se levanta.

A la otra veremos.

TEUS.

AYUNTAMIENTO

El «TENORIO» de este año

Con asistencia de bastante público, como en sesiones anteriores, celebró el M. I. Ayuntamiento la del viernes último. Concurren gran número de concejales, estando representadas todas las minorías, notándose en el público, ansiedad por saber lo que va á ocurrir.

Como es natural, el Sr. Alonso protesta de la redacción del acta de la anterior; es evidente que así lo haga, pues las enormes atrocidades con que se descuelga en cada sesión le producen efecto á los ocho días.

Se dá lectura á una solicitud del presidente del Centro Industrial Alpargatera, rogando no se grave la matrícula de los industriales, con motivo de la creación de once escuelas, cuyo aumento es necesario para el sostenimiento de las mismas.

Se produce larga discusión, en la que intervienen casi todos los concejales, y después de hora y media de vivo altercado se acuerda, pedir la supresión de ocho escuelas, y que informe la Comisión de Instrucción donde deben instalarse las otras tres.

Se prorroga la sesión, y dáse cuenta de un expediente mandado instruir por la Alcaldía, en el que constan certificaciones de Secretaría y Contaduría, sobre el nombramiento de cobrador de la Administración de Arbitrios y quien firmaba las nóminas de los haberes mensuales.

Se lee la moción del Alcalde que á continuación reproducimos, tomada taquigráficamente; y aquí el Sr. Alonso rivalizado con el famoso Frégoli se despoja del traje de luces para convertirse en el intrépido D. Juan Tenorio y obsequia al respetable con una tirada de versos que nos dejó al borde mismo de la escena del diván, para pasar seguidamente á aquella otra fúnebre y atrevido de *no me causan pavor*...

Con esto termina el cuarto acto de la obra que inmortalizó á Zorrilla y que gratuitamente nos ha representado el mejor de los comediantes que funciona en el Guñal illicitano.

Dice así la moción Presidencial.

AL M. I. AYUNTAMIENTO

Señores Concejales: Muy sensible es para el exponente, que la labor de investigación que realiza, dé como resultado la necesidad imprescindible de formular cargos contra los señores que tuvieron la misión en época reciente de defender y amparar los intereses municipales, que si no han estado en mitad de la calle como vulgarmente suele decirse, no ha faltado mucho para que esto pareciera, ante la ausencia de celo y diligencia que para ello se ha desplegado.

No podrá asegurarse que el propósito de un fraude haya sido la divisa maliciosa de la conducta censurable que ahora merece condenación energética, pero podrá decirse sin peligro de equivocación, que los intereses del Ayuntamiento se han perjudicado en cantidad igual á los haberes pagados indebidamente á quien no prestó servicios renumerables según el presupuesto municipal.

La forma como el hecho se ha desarrollado puede que se califique de caprichosa, torpe ó hábil, pero como no es esa la misión que ahora nos imponemos, nos limitamos á darle el nombre de ilegal y lesiva por ser indudable que su consecuencia inmediata ha sido la determinante de un perjuicio estimable, por lo menos, de la misma suma que se ha pagado indebidamente.

Pasemos pues á examinar las circunstancias del hecho. Nombró el Ayuntamiento como uno de sus dependientes para un servicio determinado á don Antonio Castaño Mateu y percibe los haberes asignados á dicho cargo persona distinta de la nombrada para desempeñarlo. ¿Puede á esta conducta ó proceder dárse-

le el nombre de legal? En manera alguna. Este hecho, parecido al que expusimos en pasadas sesiones á la consideración del Ayuntamiento, ofrece una circunstancia más grave aun, porque ya no se circunscribe la responsabilidad al ordenador de pagos, sino también al Depositario de fondos que, á sabiendas realizó los pagos indebidos; en primer lugar, porque el Alcalde ordenador de pagos no podía ignorar, porque sus relaciones mercantiles le ponían en antecedentes bastantes, de que don Antonio Castaño Mateu estaba y continua empleado en la Sucursal del Banco de Cartagena en esta ciudad, cuyas oficinas ha visitado frecuentemente, por motivo de dichas relaciones mercantiles y mal podía atender por tanto los deberes que impone un destino en la Administración de Arbitrios, por no ser presumible que le diera esa comisión especial, extraña á toda conexidad de índole municipal; y en segundo lugar, porque el Depositario no ha podido pagar más que á la persona á cuyo favor se libran los haberes en la nómina respectiva, de lo cual resulta que también le alcanza á este responsabilidad criminal, porque pagó indebidamente dando á los caudales sujetos á su custodia, aplicación ó destino distinto del que la Ley les atribuye.

Estas faltas é irregularidades hay que rectificarlas aunque cueste lágrimas la enmienda, porque de lo contrario la debac financiera asomará su hosco ceño por todas partes haciendo imposible la vida municipal aunque los hombres que pasan por estos puestos quieren alguna vez ser fuertes, ceden al fin á la influencia moral del caciquismo que suele ser corto de vergüenza y largo de ambición é ira, dando lugar á trances de espanto que después de mirarse en la retina, se fijan para siempre en el corazón.

La habilidad no tiene siempre el mismo diapason en todas las latitudes y si no se adapta á las condiciones de lugar y tiempo, acostumbra ir acompañada del fracaso cuando no del ridículo y esto precisamente es lo que pudiera decirse de un gestor de los intereses públicos que convertido en primera materia municipal nada ha podido hacerse en el Ayuntamiento sin su directa intervención.

Los hechos relacionados han perjudicado los intereses del Municipio en 1.087 pesetas y pueden dar lugar á responsabilidad criminal en cuanto al Alcalde ordenador de pagos, porque le constaba que D. Antonio Castaño Mateu no prestaba el servicio propio del cargo para el que se le nombró, toda vez que es público que estaba empleado en la Sucursal del Banco de Car-

tagena y no podía repartir su actividad entre ambos destinos; y en cuanto al Depositario, porque á sabiendas satisfacía los haberes á persona distinta á cuyo favor se libran y por revestir caracteres de delito público comprendido en el capítulo x título vii del libro ii del Código penal, propone el exponente se formule la correspondiente denuncia al Juzgado de Instrucción del partido, con remisión de las diligencias practicadas la presente moción y certificación del acuerdo que recaiga á fin de que se depuren las responsabilidades contraídas por el Alcalde ordenador de pagos D. Tomás Alonso Blasco y el Depositario de fondos municipales don Joaquín Ruiz Antón.

Casa Consistorial de Elche á 26 de Octubre 1917.

PASCUAL MOLLÀ.

La memoria de un ex-socialista

En el último número de *Trabajo* publica el Sr. Vives dos artículos, exclusivamente dedicados á maltratarnos y zaherirnos injustamente. Para conseguir sus malevolos propósitos, inspirados por el señor Gómez, miente con sin igual frescura y disfraza la pequeñez de sus intenciones, con la toga de defensor de la clase proletaria.

Nosotros conocemos bien al señor Vives; incluso le apreciamos y distinguimos á pesar de la saña injusta con que nos combate, y hemos lamentado muchas veces que su buen criterio, sufra la presión absorbente y las atrabiliarias y caprichosas exigencias del señor Gómez, siempre dispuesto á cobrar muy caras sus interesadas protecciones.

Allá el Sr. Vives con sus particulares conveniencias. El sabe también como nosotros, que con el servilismo se compra la amistad de los orgullosos y con la libertad su odio. Ya hemos visto que le deciden por lo primero las apremiantes exigencias de la vida.

Pero todo eso no autoriza al señor Vives para combatirnos en nombre de una representación, que en conciencia, no puede ostentar. Acaso cuente aún con la amistad y confianza de algunos socialistas, á pesar de sus notorias claudicaciones y transigencias con el partido liberal. Esa confianza, si existe todavía, no puede ya afirmarse en un ideal político y de clase sino solamente en un afecto puramente personal.

Á sabiendas de que comete una gran injusticia, afirma el órgano de la clase obrera, que el partido conservador ha aprovechado las circunstancias anormales que el país ha atravesado, para realizar venganzas.

Sabe todo el pueblo de Elche que el Sr. Alcalde no practicó una sola detención. Sabe la opinión impar-

cial que el Sr. Mollà, con su exquisito tacto y prudencia, logró evitar á Elche los días de luto que hoy lamentan y lloran muchos pueblos de la provincia.

Y sin embargo, Vives el exsocialista, Vives el amigo de D. Manuel Gómez, entregado con absoluta vejeción de su voluntad, á las inspiraciones de este, tan poco prudentes y gubernamentales, quiere cercionar ó rebajar con sus inexactitudes la legítima y merecida gloria que corresponda á don Pascual Mollà, por haber salvado á Elche de una sangrienta turbulencia. Y eso, sin intervención en ninguna de las detenciones practicadas con motivo de los últimos sucesos.

Vives ha perdido la chaveta, ha perdido la memoria y no recuerda ya, que el partido conserxador no ha llegado á clausurar el «Círculo Obrero» á pesar de las circunstancias difíciles que se atravesaron, las más graves de todas las ocurridas en la última década, al paso que el partido liberal lo ha clausurado dos veces durante el año 1916. Ya no recuerda aquellas constantes salvas de tiros de la *municipalidad* que tuvieron al vecindario en constante desasosiego y zozobra durante más de dos años, y sin embargo, ¿O maravilloso milagro motécnico? recuerda como si fuera ayer la historia política de 1885 tratando de menoscabar los legítimos prestigios de nuestro digno jefe Don Andrés Tarí Sánchez á cuyo nombre, quiera Gómez, ó no quiera, van unidas todas las mejoras de importancia que en Elche se han realizado.

Y, ¿qué más? El Sr. Vives, amorosamente ligado del brazo del señor Gómez, que nunca respetó los votos socialistas, arremete ahora contra el Sr. Tarí, que siendo Jefe del partido liberal en 1909 reconoció las fuerzas electorales de Vives, obteniendo este, gracias á ese reconocimiento la única acta de concejal que Vives ha podido llevar al municipio.

¡AGARREVOS QUE CAEM!

Ara que tan quiets estem
se enteren ells lliberals
de que som tots molt remals.
¡Agarrevos que caem!

Desde que caigüé el gover
sense que dingü el tirara,
fan els caiguts mala cara
¿Si hauran pres por al iver?

¡Y ara que tan rebé estem
mos venen en estibone!
Y no hay que fese ilusions:
¡Agarrevos que caem!

Diguen, y rahó tendrán,
que tots aquells que manaven,
van rabiant perque els sacaren
un benefisi tan gran.

Mes nosatros que ú sabem,
en perill de una culá,
diem de mati y de espra.
¡Agarrevos que caem!

Algúns, els mes precavats,
están ya fent testament,
pero també hay molta chent
que son cabuts que cabuts.

Y per mes que aconsellem
á tots, que es pesen bé en Dou,
ells chillen tots á una veu:
¡Soltevos que no caem!

MACOQUES

LOS ALBAÑILES DE ELCHE

AL PUEBLO

Los obreros del rame de albafilería de esta localidad teniendo en cuenta las difíciles circunstancias que atraviesan por la carestía de los artículos más necesarios para la vida, han solicitado del señor Alcalde en términos muy corteses que requiriese de los maestros de obras la protección debida en estos casos, con el fin de mejorar la situación con el aumento del jornal. A esta solicitud ha respondido el Sr. Alcalde convocando á los maestros y oficiales para que en su presencia se acordara la fórmula de complacer á los solicitados sin graves perjuicios para los maestros ni para los propietarios de las obras. En dicha reunión se ha tomado el acuerdo que á partir del día 5 del próximo Noviembre los oficiales encargados del trabajo han de percibir 3'25 pesetas en vez de 3 que vienen cobrando; el oficial segundo que acompaña 2'75 en vez de 2'50; y el amasador 2'25 en vez de 2 que cobra en la actualidad.

También se acordó el hacer público este acuerdo en los periódicos de la localidad para conocimiento de los interesados.

Elche 28 de Octubre de 1917.

LA COMISIÓN.

NOTICIAS

A Barcelona

Ha salido para la ciudad condal acompañado de su distinguida esposa y bellísima hija Josefina, nuestro querido amigo, el Recaudador de Contribuciones de esta Zona, D. Antonio Antón Román.

A Madrid

El lunes último, salió para la capital de España el acaudalado banquero queridísimo amigo nuestro D. Antonio Peral Irlés.

Feliz estancia le deseamos, en la coronada villa.

Boda

El jueves de la pasada semana se efectuó la de la bellísima señorita Rosario Almela Martínez con el joven industrial D. Francisco Giménez García.

Apadrinaron á los recién casados la Srta. D.^a Manuela Bernad Martínez, prima de la desposada y don Juan Sansano Ibarra, socio industrial del contrayente.

Los numerosos invitados que asistieron al acto, fueron espléndidamente obsequiados en el Hotel «La Confianza».

Nuestra enhorabuena á los novales esposos.

Curato en propiedad

El Cura Párroco de San Juan Bautista de esta ciudad, D. Antonio Soria Gabaldón, Licenciado en Sagrada Teología, que desempeñaba el cargo con el carácter de económico ha sido nombrado para el mismo con el de propiedad.

Felicitemos al ilustrado sacerdote por su nuevo nombramiento, enviándole á la vez nuestra sincera enhorabuena.

ELCHE: Imp. de P. Rizo, Canalejas, 1

SECCION DE ANUNCIOS

Biblioteques Municipals
d'ELX

Severino Quiles Maruenda

ZAPATERIA

EXPORTACION A PROVINCIAS

Prontitud, Elegancia y Economia

Sagasta, 4 - **ELCHE**

CAFE

Pascual Martínez Ruiz

Canalejas, 22

ELCHE

HOTEL DEL COMERCIO

Hijos de Francisco Román

Troneta, 3 y Plaza Mayor, 22

ELCHE

Servicio de carruajes a todos los trenes.

DISPONIBLE

DISPONIBLE

DISPONIBLE

CAFE TUPINAMBA

Plaza de Abastos, 8 - **ELCHE**

El dueño de este establecimiento económico, no ha reparado en gasto alguno para facilitar un buen café, por el módico precio de cinco céntimos.

Café con gotas, 5 céntimos. * Café con leche, 5 id.

Parreño, Román y Antón

ALMACÉN DE ARTÍCULOS
para la fabricación de alpargatas y otros calzados.

Canalejas, 9 - **ELCHE**

DISPONIBLE

FÁBRICA DE AGUARDIENTES Y LICORES

Joaquín Pérez Sánchez

Puerta Morera, 5 - **ELCHE**

DISPONIBLE

DISPONIBLE

DISPONIBLE

FONDA "LA CONFIANZA"

José Bernad Valero

Servicio de carruajes a todos los trenes

Calle de Sagasta, número 2

ELCHE

DISPONIBLE